
香港文匯報訊（記者 王禹 澳門報道）澳博與意大利
設計品牌范思哲(VERSACE)昨日假澳門新葡京酒店，就
雙方合作發展澳門Palazzo Versace酒店舉行簽約儀式。
該酒店是澳博路 綜合娛樂場度假村內的其中一個項
目，預計耗資250億元，將是澳門首間由世界頂級時裝
品牌設計的豪華五星級酒店，也是亞洲首間Palazzo
Versace酒店，整個項目將於2017年開幕。

濠首間頂級時裝品牌設計酒店

簽約儀式由Donatella Versace及澳博常務董事梁安
琪，聯同澳博董事局主席蘇樹輝博士、董事兼營運總裁
吳志誠及Versace行政總裁Gian Giacomo Ferraris主禮，
標誌 雙方正式合作發展澳門Palazzo Versace酒店。

澳博董事局主席蘇樹輝表示，澳門Palazzo Versace酒
店是澳博路 綜合娛樂場度假村內的其中一個項目，提
供約270間客房和套房、高級餐廳、時尚水療中心、室
內和室外游泳池、零售空間，以及其他豪華配套設施
等，全部貫徹Palazzo Versace的設計風格。酒店大樓高
20層，建築面積超過34,000平方米，預計耗資250億元，
由澳博負責發展兼營運，Versace負責室內設計，目前設
計工程已經在進行中，建築工程則預期於未來數月內展
開，整個項目將於2017年開幕。在被問及酒店是否有博

彩元素時，蘇樹輝稱，澳博路 項目有700張賭 ，澳門Palazzo
Versace酒店不排除會有博彩元素，但即使有亦會以貴賓廳為主。

Versace行政總裁Gian Giacomo Ferraris在致辭時表示，很高興
與澳博開展策略性夥伴合作關係，攜手打造一個全球矚目的項
目。Palazzo Versace將為澳門增添一座獨特的地標，為來自各地
的旅客提供別樹一幟的奢華體驗。與此同時，相信澳門Palazzo
Versace酒店將對Versace品牌帶來非常正面的效益。
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中石油稱高層被查無礙償債

中電信聯通擬引入新iPhone

國泰港龍：發牌捷星違基本法

成本大增速度勁減 市民被迫轉4G

專家：3G重拍3倍遺害

港辦斯里蘭卡投資論壇
香港文匯報訊（記者　涂若奔）香港-科倫坡證券交易所及斯

里蘭卡證券及交易委員會將於9月9日在港共同舉辦投資者論壇
「投資斯里蘭卡」，預期屆時將有逾百名人士出席這次活動。斯里
蘭卡證券及交易委員會主席Nalaka Godahewa表示，目前外國投
資佔市場總成交額約40%。

英國顧問公司Plum Consulting昨再度發表研究
報告，並公開予各界查閱，但通訊事務管理

局辦公室回應指，由於Plum並沒有邀請當局參與或
者提供意見或資料，而且至今亦未有向當局提供有
關報告，因此未能就其內容作出評論。沒有3G頻譜
的中移動香港稱，不會就有關報告或結論作出回
應。

政府收回頻譜有害無利

通訊局曾表示，若落實收回部分3G頻譜，用戶的
數據傳輸速度將下跌9%，但可促進市場競爭，認
為電訊商有能力補救有關影響。Plum顧問Ken
Pearson指，通訊局的評估假設用戶會在3G及4G
網絡間切換，以高速4G彌補3G的影響，損害當然
較小，但該院研究發現，收回部分3G頻譜後，3G
下載速度將下跌27%，較當局的推算嚴重3倍；最
壞的情況下，下載檔案的時間可能增加64%；港
鐵沿線及部分室外地區更可能完全無法提供話音服
務。

另外，雖4G用戶正輕微增加，但在2016年牌照到
期時，仍會有40%用戶希望使用3G網絡服務，而有
關數據需求將較現時增長兩倍，可見3G網絡對用家
而言仍舉足輕重。即使當局不收回頻譜，在最樂觀

的容量假設下，仍難以滿足2016年後的需求增長，
而一般情況下，料整體容量再增長6%，便會在2014
年達容量上限。

CSL、香港電訊、和記電訊及數碼通各自的技術
總裁均有到會，並指本港流動用量需求極高，在繁
忙地區已做到技術盡頭，沒有空間再提升容量，若
頻譜被收回，雖會繼續投資基站，但可提升空間有
限，影響亦非技術能彌補。

剝削用家選擇權迫轉會

Ken Pearson指，3G網絡受損的情況不可接受，
認為當局是迫使用家轉用4G手機，剝削用家的選擇
權，而且沒有就成本效益進行評估，做法一意孤
行。預計4間電訊商被收回部分3G頻譜後，為減低
對消費者的影響，須承擔7.08億元非必要開支；要
回復現有3G服務水平，將有約23%用戶要移往4G
服務，料在2016年將有150萬名用戶受影響，並被

迫提早耗資54億元添置新的4G手機；電訊商亦要額
外投資1.45億元，以提早應付大批轉用4G的新客
戶。

他指香港電訊市場競爭較外國激烈，通訊局有意
加大競爭的論點不可接受，且沒有解釋現時市場有
何不妥而需要收回頻譜，認為當局沒有充分評估影
響。若收回部分3G頻譜，花費成本合共涉及近63億
元，而且違反用戶利益，但不見任何有利香港經濟
的實質量化優點，同時不符合國際慣常守則，建議
當局應予以現有持牌商續牌。

2電訊退出或現3G真空期

顧問Tony Lavender認為，收回頻譜重拍可能有兩
間電訊商會退出3G服務，而新市場參與者取得頻譜
後，不排除會留待2.1GHz的4G網絡成熟時再發展
4G網絡，期間涉及的3G頻譜將出現真空期，在這
些不明朗因素下便盲目耗費大量資金，做法不智。

香港文匯報訊（記者　涂若奔）中石油（0857）多位
高管遭到調查，其財務狀況受到業界關注。路透社引述
中石油集團表示，此前公司副總經理等高層被調查，不
對其償債能力造成重大影響。近年來，中石油集團在銀
行間債券市場發行了大量的短期融資券、中期票據以及
企業債等，且單隻債券發行規模多在100億元（人民
幣，下同）或以上。今年以來，該公司已發行三期中期
票據，總額為600億元。

綠城簽3億美元俱樂部貸
香港文匯報訊（記者　涂若奔）綠城中國（3900）昨

日宣布，與中信銀行國際、匯豐銀行、工銀亞洲、渣打
香港、 生銀行、德意志銀行新加坡分行及高盛亞洲這
7家銀行，簽訂3年期俱樂部貸款協議，貸款金額為3億
美元。年期為3年，年息率為倫敦銀行同業拆息加
3.85%。款項將主要用作本公司日常營運支出。綠城常
務副主席兼行政總裁壽柏年表示，此次融資不但能鞏固
其財務狀況，更可透過延長債項還款期，從而優化債務
結構。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）維他奶國
際(0345)執行主席羅友禮在股東會後回應記
者有關產品加價事宜時指出，維他奶已在
今年5月加價，將來會視乎物價再決定加價
幅度，儘管早前UHT紙板奶加價，但無減
顧客購買產品意願。首席財務總監馮潔儀
補充指，今年原材料漲價不少，導致產品
成本受壓；例如奶粉價格已上升約四成，
所以公司在奶類產品價格上作輕微調整。
另外，公司亦會透過推出新產品及進行市
場推廣，使產品平均價格有所改善。

內地增長放緩不影響銷量

該公司早前在全年業績會上表示會加強
內地市場業務。面對中國消費力增長放
緩，行政總裁陸博濤表示對其內地業務沒
有太大影響，華南市場銷量仍錄得持續增
長。

9月是維他奶銷量最好的旺季。冬天將
至，傳統飲料業普遍都要面對淡季的到
來。羅友禮則指公司與傳統飲料有別，不
受季節影響，冬天到臨可賣熱維他奶。近
幾個月無論是香港或其他市場的產品銷情
如預期理想，所以不擔心淡季影響銷路。

香港文匯報訊（記者 卓建安）蘋果公司確認繼於美
國時間本月10日上午10時（香港時間11日凌晨1時）在
美國加利福尼亞州庫比蒂諾的蘋果總部舉行新品發布會
後，於本月11日北京時間上午10時也在北京首次舉辦新
品發布會，屆時將公布該公司新一代iPhone手機。有消
息透露，中國聯通（0762）和中國電信（0728）將雙雙
引進蘋果的新一代iPhone手機。

傳下周發布廉價版iPhone

雖然蘋果公司沒有透露此次新品發布會將發布哪些新

產品，但市場普遍預測，此次發布會的主角將是新一代
iPhone及廉價版iPhone。

前者或被命名為iPhone5S，是iPhone5的創新型版本；
後者則是一種性價比更高的廉價機型，或被命名為
iPhone5C。

業內人士估計，iPhone5S外觀與iPhone5相差無幾，而
差別主要集中在系統、硬件和功能方面。iPhone5S將搭
載iOS7系統。至於iPhone5C，將採用聚碳酸酯材質外
殼 ， 並 提 供 多 種 顏 色 供 用 戶 選 擇 ， 價 格 遠 低 於
iPhone5S。

香港文匯報訊（記者　涂若奔）廉價航空捷星香港擬
在香港運營，引起本港業界諸多反對聲音。國泰航空

（0293）與港龍航空昨日發布公告，聲稱「批准捷星香
港在本港營運的牌照申請將違反香港《基本法》第134
條」，原因是捷星香港並不符合法例規定航空牌照申請
人必須以香港作為主要營業地點，因此國泰確認已就有
關申請正式提交反對書。

開危險先例或動搖港航權
國泰於公告中多次搬出《基本法》指責捷星香港，稱

其是澳洲捷星航空以特許經營方式於香港營運的航空公
司，由澳洲母公司捷星航空及澳洲航空管理及控制，其
主要營業地點為澳洲而非香港。另外，捷星香港個別股
東的香港居民身份及其持股量，或聘用香港居民作為公
司管理人員，都並非《基本法》就主要營業地點定義的
先決條件或管理控制權在香港的要求。「不論任何行
業，特許經營業務一般都會由本地要員負責營運，但並
不表示其業務決策不是由海外總部控制。以捷星香港為
例，其管理控制權顯然歸於在澳洲的總部」。

公告稱，批准捷星香港牌照申請不單會違反《基本
法》，有關決定更會開創一個危險的先例，「把香港努
力談判得來的航權拱手相讓予由外航控制的特許經營航
空公司手中」。又稱此事件的核心問題是：「為何香港
容許一間外國航空公司破壞《基本法》的法規及精神，
讓它借助其在香港成立的航空公司來奪取屬於香港的寶
貴航權，及令香港與澳洲在航權磋商方面引發明顯利益
衝突？」公告強調，此舉將削弱香港的經濟及整體競爭
力，而這亦正是國泰對該牌照申請提出反對的理據。

對於有分析指國泰反對廉航是因擔心加劇競爭，公告
也予以反駁，稱國泰航空不反對競爭。事實上公司每天
均與本地以至世界各地的航空公司在業務上激烈競爭，
當中包括107 間於香港服務的本地及外國航空公司，其
中17間自稱為廉航。

另外，國泰航空亦支持所有能為本地消費者提供更多
選擇之舉措，包括符合以香港為主要營業地點在港開業
的廉航；「然而有關舉措必須符合香港法律及以香港經
濟的最佳利益為依歸。捷星香港的建議模式並未能符合
以上兩個重要要求」。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）政府將於

下月決定2016年3G牌照到期的處理方案，

4間持牌電訊商CSL、香港電訊、和記電訊

及數碼通昨日再度聯手，反對通訊局有意

收回部分頻譜重拍，並委託專家顧問進行

評估，指若收回部分頻譜，下載速度將較

當局預期嚴重3倍，而用家將被迫承擔54億

元換機開支，並質疑當局沒有公開內部研

究予業界考查是閉門造車。

■Donatella Versace（右二）及梁安琪一同祝酒。

■香港四大電訊

商罕有現身同場

活動。（左起）
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